

Ouzbékistan

La croisée
des chemins



CATHERINE POUJOL

Éditions Belin

La **documentation** Française



La collection **Asie plurielle** propose des monographies de pays à l'intention de non-spécialistes.

Son but : à partir d'une analyse socio-culturelle, exposer les éléments fondamentaux qui permettent de comprendre le fonctionnement et l'évolution des sociétés asiatiques à l'orée du XXI^e siècle.

Directeur de la collection : **Pierre Gentelle**, CNRS

Ouzbékistan

La croisée des chemins

Pays dont l'imaginaire collectif a retenu deux perles, Boukhara et Samarcande, dans le chapelet des oasis de la Route de la Soie, l'Ouzbékistan actuel a vu passer tant de conquérants et naître tant de grands esprits que l'on s'étonne qu'il ait si peu de place dans l'édition française. Il est vrai que son cheminement historique, culturel, ethnique et religieux est complexe et nécessite de patientes reconstructions, tout comme le XX^e siècle soviétique qui l'a fait advenir État-nation et l'a doté de ses frontières. Quelle trajectoire économique, stratégique, politique et sociale a-t-il emprunté depuis son accession à l'indépendance à la fin août 1991, jusqu'à l'hiver 2004 qui semble sceller le premier acte de sa « sortie d'URSS » ? Tels sont quelques uns des sillons que ce livre veut tracer, tout en cherchant à conforter le public français dans l'image d'un pays certes mythique, mais jeune et chaleureux, malgré les difficultés politiques et sociales présentes.

Catherine Poujol est professeur d'histoire et de civilisation de l'Asie centrale à l'INALCO où elle enseigne depuis 1982. Son expérience de la région remonte à 1979 lorsqu'elle a commencé à s'intéresser à l'islam transoxianais et au judaïsme boukhariote. Son travail pour cette zone auparavant peu fréquentée, n'a pas faibli et se porte plus particulièrement sur les périodes de transition.



 Éditeur
indépendant
depuis 1777
www.editions-belin.com

Prix : 19,90 €
code 003776

